

## Fêter et donner du sens aux événements

### Pourquoi enseigner cette compétence

Notre culture privilégie souvent le rationnel. On perd le sens de la fête, ce moment où l'on vit au plus profond de soi grâce à des symboles et des récits partagés. Dans notre sphère privée, mais aussi dans notre sphère professionnelle, scolaire... participer à une fête ou à une célébration, tout comme conduire la fête à la manière d'un maître de cérémonie ou d'un animateur, demande une articulation de savoirs, savoir-faire et savoir-être. Ce sont deux compétences qu'il est intéressant de distinguer. Pourtant, on peut considérer qu'il y a un élément commun : comprendre comment on « célèbre ». Le mot « célébrer » est ambigu car il évoque, pour beaucoup, surtout en culture francophone, des célébrations religieuses ; or ce que nous visons ici n'est pas spécifiquement religieux. Lorsque nous parlons de « fêter » ou de « célébrer », nous voulons parler de ces situations qui ont pour but de « marquer le coup » par des rituels festifs, comme d'aller boire un verre ensemble, .... Notons que « fêter » et « célébrer » tels qu'ils sont compris dans ce contexte ne signifient pas nécessairement quelque chose de joyeux. Ainsi, on peut célébrer des funérailles...

Par « célébrer » nous entendons ici : vivre intensément un événement, à travers des gestes, des paroles et des rituels, de manière à être vraiment en contact avec toutes les dimensions de sens qu'il comporte. Ce module vise deux compétences, proches mais distinctes : « fêter (ou célébrer) un événement » et « conduire une fête ».

### D'autres situations où cette compétence est en jeu

Lors de fêtes villageoises ou urbaines, des anniversaires, des mariages, des repas amicaux, de l'inscription à un concours, du Nouvel An, du carnaval, du premier mai, de la journée de la femme, de commémorations, de la perte de la première dent de lait,...

Suite à des moments pénibles tels qu'un divorce, un décès, un échec, un départ et une absence prolongée,...

Lorsque j'offre une tasse de café à un visiteur, que je regarde la photo de mon fiancé avant de m'endormir,...

Lors des célébrations religieuses.

Etc.